



Agrupación de Familiares de Detenidos - Desaparecidos - AFDD.

Plaza de Armas N° 444 - 2° piso - teléfono 6960678 SANTIAGO - CHILE

DECLARACION PUBLICA

En relación con las opiniones formuladas por el General Augusto Pinochet, en la entrevista publicada el domingo 15 de Septiembre del presente año en el cuerpo D del Diario El Mercurio, relativas a los casos de personas detenidas-desaparecidas, por razones de ética y de verdad histórica consideramos un deber precisar que:

1º Es absolutamente falso que nuestros familiares detenidos-desaparecidos se encuentren en tal calidad en razón de haber participado en una "guerra irregular" ocurrida en este país con posterioridad al golpe militar del 11 de Septiembre de 1973.

Por el contrario, es un hecho cierto que todos ellos, hombres, mujeres, jóvenes y niños que continúan desaparecidos, lo están después de haber sido detenidos en sus hogares, centros de trabajo o en la calle por efectivos militares o agentes de seguridad del régimen militar que actuaban bajo el mando de oficiales cuyas identidades el país entero conoce y que dependían jerárquicamente del General Augusto Pinochet.

2º Es absolutamente falso que los detenidos-desaparecidos son personas a las que no se pudo identificar, toda vez que, la sola decisión de arrestarlos demuestra el pleno conocimiento de sus aprehensores de quienes eran las personas buscadas. Más aún cada uno de ellos fueron sometidos a interrogatorios -muy crueles y brutales- y por decisión de sus captores se los eligió, entre otros muchos prisioneros, para hacerlos desaparecer.

3º Las grotescas explicaciones del General Pinochet para justificar los centenares de casos de detenidos-desaparecidos ocurridos durante su mandato, las rechazamos enérgicamente porque carecen de toda veracidad, y por respeto a la dignidad de nuestros familiares desaparecidos y a nuestra propia dignidad no haremos referencia a su lenguaje y expresiones insultantes y primitivas impropias de un oficial de Ejército.

Así también rechazamos categóricamente la pretensión de que se dicte un indulto general que favorecería a quienes cometieron crímenes de lesa humanidad. La búsqueda de mayores espacios de impunidad no nos sorprenden, pero no podemos dejar de calificarla de inmoral.

4º En todo caso reiteramos una vez más que el General Pinochet, al igual que muchos otros, conocen el destino final de los detenidos-desaparecidos. Y si no lo recuerda caso a caso, puede solicitar esta información a la Dirección de Inteligencia del Ejército (DINE) donde se encuentran los archivos de la ex DINA y ex CNI, para entregarlos de una vez al país y a nosotros, y así poder conocer que pasó y dónde están todos ellos.



Agrupación de Familiares de Detenidos - Desaparecidos - AFDD.

Plaza de Armas N° 444 - 2° piso - teléfono 6960678 SANTIAGO - CHILE

Así también el General Pinochet debería dar a conocer toda la información relativa a otras "tumbas de circunstancias", donde se habrían enterrado personas sin identificar.

5º Por último, expresamos nuestra firme e ineludible voluntad de continuar buscando a nuestros seres queridos por el tiempo que sea necesario, como lo hemos hecho desde el mismo instante en que ellos fueron arrebatados de nuestro lado. La Verdad y la Justicia para cada uno de ellos son imperativos éticos, que asumimos con entereza y consecuencia por sobre las conductas de odio y miseria humana que, cada cierto tiempo debemos enfrentar.

AGRUPACION DE FAMILIARES DE DETENIDOS-DESAPARECIDOS.

Santiago, 17 de Septiembre de 1991.